

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó en cual-  
quier otra ciudad, en metálico, libranza ó correo,  
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,069 DE LA NOCHE.

MADRID.—JUEVES 29 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Un periódico confirma aver las noticias de que la cuestion de Venezuela se halla terminada, y si el tratado no ha visto la luz ya, es porque se espera la ratificacion del gobierno venezolano.

El Sr. Pinto de Soveral, ministro plenipotenciario de Portugal, puso anteayer en manos de S. M. la reina el collar y la placa de la orden de la Torre y la Espada que el rey D. Pedro envia á S. A. R. el príncipe de Asturias.

Segun El Constitucional, el 4 de setiembre irán SS. MM. á Segovia y serán obsequiadas con un almuerzo por el colegio de artillería, el cual será convidado el 12 del mismo á comer en la Granja con los reyes.

Ha regresado á esta corte el batallon del regimiento de Galicia que ha formado parte de la guarnicion de Santander durante la estancia de SS. MM. en aquella capital.

Pronto debe quedar regularizada la nueva calle que se formó en el terreno del antiguo teatro de la Cruz, pues en uno de los dos únicos solares que faltaban vender se están ya abriendo los cimientos de una casa, y en el otro parece que no tardará en principiarse la misma obra.

El nombramiento de alcalde-corregidor en propiedad de la ciudad de Loja ha recaido en D. Manuel Camacho, quien llegó anteayer á Granada, y se dispone á marchar á su destino, debiendo volver á desempeñar el suyo en aquel gobierno de provincia el oficial del mismo D. José de la Casa y Robles, que desde los últimos sucesos ha ejercido interinamente aquel cargo.

Parece que el sábado último ocurrió una reyerta en el presidio de Barcelona de la que resultó un muerto.

De un momento á otro debe llegar á las costas de Asturias la infanta y hermana de nuestra augusta reina y su esposo el duque de Montpensier. Se tiene ya noticia de su salida de Inglaterra.

La Epoca insiste anoche en que el gabinete español no ha comunicado á sus representantes en el extranjero instrucción alguna para hacerse cargo de los archivos de Nápoles, no habiendo tenido nunca la España la representacion del reino de las Dos-Sicilias en el exterior, ni debiendo apartarse con una medida completamente estéril de la linea política que sigue en los asuntos de Italia.

Ha debido llegar hace dos dias á Marsella el vapor San Quintin, á bordo del cual regresará á España el general Zabala.

Acercá de la noticia que ha corrido de que debía venir á España el caballero Farini con una mision importante, dice La Epoca que no pudiendo ser esta la noticia del título tomado por Victor Manuel de rey de Italia, notificacion que no se ha hecho á ningun gabinete de Europa sino cuando en Turin ha habido seguridad de que sería reconocido el reino itálico, no podía tener esta noticia mas fundamento que la del reemplazo del baron Tecco por el ministro colega del conde de Cavour. Añade La Epoca que tampoco puede ser esto, porque el nombramiento de Farini, que naturalmente vendria como representante del rey de Italia, sería una complicacion diplomática inevitable entre Turin y Madrid. Además de que hay motivos para creer que no se ha pensado en la separacion del baron Tecco.

Para que se dé á la actitud de la Patria en la cuestion de Italia toda la importancia que tiene realmente, diremos que el diario francés no es órgano del gabinete; pero que si es órgano de una cosa mucho mas alla que el ministerio, del gabinete íntimo del emperador, segun dice La Epoca.

El buque que el telégrafo nos anunció haber tratado de verificar un desembarco de reaccionarios en la costa de Nápoles, fué descubierto por los cohetes que disparaba sin duda como señal convenida. El buque se alejó así que acudieron á impedir el desembarco fuerzas piamontesas, y no se le habia vuelto á ver.

El general D. Juan Van-Halen, que se halla en Bruselas, piensa regresar á esta corte en el próximo octubre.

El 22 ocurrió un incendio en una casa tintorería de Morella, que redujo á cenizas casi la totalidad del edificio y arruinó otros contiguos. Cuando las autoridades acudieron, el fuego habia tomado tal incremento que únicamente pudo conseguirse el aislarlo. El dueño del establecimiento parece que ha perdido toda su fortuna.

Un testigo ocular refiere la entrevista del general Rubalcaba y el presidente de la república de Haití, habida en el palacio de Puerto-Príncipe. A las cinco de la tarde del día 11 de julio, el pueblo amontonado en el muelle, esperaba impaciente la llegada de nuestros marinos. El general Rubalcaba, que habia sido objeto de las mas delicadas y expresivas atenciones por parte del presidente, determinó ir á visitarle acompañado de su Estado Mayor,

los comandantes de los buques y una comision de cada una de las clases de los cuerpos, siendo recibidos en el muelle por el capitán del puerto y los oficiales de la marina que le esperaban. Seguidos del ministro de Policía, que les salió al encuentro con los jefes y oficiales del ramo, y una guarnicion de gendarmes, nuestros marinos caminaron en medio de las mas entusiastas aclamaciones del pueblo, con direccion á palacio, cuyas galerias, ocupadas por los generales de la república, ayudantes de campo del presidente y oficiales de todas armas, presentaban un aspecto majestuoso y grave.

Pocos momentos despues entraban en el salon de corte, y tres voces de *monieur le president*, anunciaron su llegada al salon, donde entró de gran uniforme seguido de sus ministros y jefes de palacio, situándose en el testero de la sala sobre una grada adornada con siete sillones de esmerado gusto. Despues de saludar á todos salió al encuentro del general Rubalcaba, que se adelantó, dirigiéndole en francés un corto discurso anunciándole el motivo de su visita, y la satisfaccion que experimentaba al verse en aquel sitio despues de todo lo ocurrido. En palabras que revelaban una instruccion nada vulgar, contestó el presidente Gouffard, manifestando su satisfaccion por conocer al general Rubalcaba y sus oficiales, y por tener ocasion de tratar con personas cultas, cuya frecuencia deseaba para desarrollar la civilizacion entre su pueblo. Terminados los discursos permanecieron sentados muy cortos minutos, durante los cuales hablaron particularmente los jefes de la escuadra y la república, en cuyo tiempo la banda de música de la guardia nacional tocaba piezas escogidas en las galerias exteriores. Cuando el general Rubalcaba dió por concluida la visita, saludaron al presidente, y acompañados en los mismos términos, salieron de palacio y llegaron al muelle, donde fueron despedidos por las mismas personas que los recibieron.

Una carta dirigida de Méjico al *Tribunal* del 28 de junio, dice que á pesar de haber nombrado el Congreso presidente de la Suprema Corte de Justicia al general Gonzalez Ortega, para que, pidiendo el Sr. Juarez su licencia, entrara el dicho general á funcionar de jefe del Estado como presidente interino, Juarez se negaba obstinadamente á dejar el puesto ambicionado que ocupaba. «Muy notable es, añade el correspondiente, la escasez de numerario, sobre todo en las arcas nacionales; y el ministro de la Guerra promete no dejar de pagar un dia siquiera á las tropas, sacando el dinero de donde lo haya. En consecuencia, hoy han comen-

zando á hacerlo, abriendo por la fuerza las cajas de los Sres. D. Gregorio Mier y Teván y D. Francisco Turbe, riquísimos capitalistas de esta ciudad, á quienes ayer impusieron un préstamo forzoso de 50,000 pesos; y no habiendo encontrado en casa del primero mas que 3,000 pesos en efectivo, ha sido amenazado con ser despedido de la república, si en el término de tres dias no entregaba los 47,000 pesos restantes. Tambien para reponer la caballería cansada y formar nuevos cuerpos de esa arma, han sacado de la casa de todos los particulares los caballos que les servian para su necesidad ó recreo.»

Uno de los caballeros del círculo de oro, especie de quijotería fundada en los Estados-Unidos, ha faltado á su juramento, y ha publicado con grandes pormenores todos los secretos de la sociedad. El primer objeto de la sociedad es la conquista de todo el territorio mejicano, para lo cual afiliará hasta 16,000 hombres escogidos que, al penetrar en Méjico, se reunirán con otros 16,000 naturales del país, alistados por un general, gobernador de uno de los Estados ó provincias mejicanas, que es cómplice en esta conspiracion. Dueños de Méjico, los afiliados proclamarán la monarquía absoluta, y por rey al presidente anglo-americano de la sociedad. Otro de los propositos de los nuevos Quijotes, es conquistar la isla de Cuba y establecer el protestantismo en los Estados que conquisten.

El decano de los mayordomos de semana, Sr. D. Ramon Valdés Busto Bernáldez de Quirós y Solís, ha sido agraciado por S. M. la Reina con el título de baron de Covadonga. Hemos visto el título escrito y adornado por don Valentin Maria Mediero, cuyos trabajos caligráficos tantas veces ha elogiado la prensa, y nos ha parecido uno de los trabajos artísticos mas preciosos que conocemos en su género. Los colores blanco del papel Bristol, el negro puro de la tinta de China, y el propio del oro mate son los únicos empleados en la obra. La parte escrita es la puramente caligráfica. Los adornos de las diversas y variadas orlas están hechos con la pluma ya sobre un fondo de oro (lo cual es muy difícil) ya sobre el blanco del papel. Esto pertenece á la *Kalamografía*, nombre ideado hace tiempo por el Sr. Mediero para distinguir este arte de la caligrafía propiamente dicha.

La Dieta germánica ha mandado construir 520 cañones rayados para el armamento de las fortalezas federales. Para este armamento ha destinado la suma de 5.451,977 florines, de los cuales 2.216,000 se destinan á dichos

cañones rayados, que quedarán colocados para fines del año actual.

El correspondiente del *Times* en Washington escribe que habia llegado allí un general español, quien llama *Lana*, que habia estado examinando el estado de las tropas del Norte, y que le habia manifestado su asombro al contemplar la falta de disciplina, instruccion y aseo de que adolecia el ejército federal. ¿Quién será ese señor general Lana?

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 27.  
La *Gaceta de Turin* reproduce el rumor que ha corrido de que se trata de enviar nuevas tropas al general Gialdini que las reclama para llevar á cabo su plan de ataque simultáneo contra todos los puntos ocupados por los reaccionarios. Se dice que este general tiene la confianza de terminar su obra en el mes de setiembre.

La *Opinione* publica un despacho que anuncia la nueva reunion en la frontera romana de 500 nuevos pontificios, que parecen dispuestos á penetrar en el estado italiano. Se han tomado medidas para rechazarlos.

Pesth 27.  
El comitado de Pesth ha declarado que cesaria de percibir el impuesto comunal el gobierno percibiendo ilegalmente los impuestos.

Londres 27.  
Las noticias de Nueva-York son del 18. Se habia insubordinado una parte de las tropas de Washington. Los federados se han retirado á Fairfax.

Se dice que el señor Seward ha informado á lord Lyons de que algunos súbditos ingleses auxiliaban á los separatistas violando la proclamación de la reina de Inglaterra.

Paris 27.  
El *Pays* niega terminantemente la existencia del manifiesto secreto del Papa anunciado por el *Siecle*.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion oficial.

La *Discusion* enseña hoy á *El Contemporáneo* cómo debe entenderse la actual ley de imprenta, en lo relativo á las denuncias de escritos que han aparecido antes en otro periódico, y sido denunciados en este. Segun la manera de entender la ley el periódico democrático, no puede uno ser solidario, por decirlo así, de la denuncia de otro periódico, sino en uno de estos dos casos: 1.º Si al publicar el artículo lo hace suyo, no expresando que le toma de otro periódico; 2.º Si tenía ya conocimiento de la denuncia. La *Discusion* aconseja á *El Contemporáneo* que

## LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

DE JAVIER DE MONTEPIN.

Y sin embargo, Diana casada hacia tres años, no habia sentido por el marqués de Lormois mas que una completa indiferencia sin sentir amor, ni por el marqués de Court-kerieux, ni por ninguno de los adoradores que la cercaban.

No estaba lejos el dia en que su corazón adormecido debía despertar con violencia.

Dos meses habrían corrido y por segunda vez en nuestra historia, es fuerza que nuestros lectores se dejen trasladar al teatro de la Opera.

La marquesa de Lormois estaba en su palco con una de sus amigas y Hector que les servia de *caillere servante*, acababa de dejarlas para ir á saludar al conde Rolando de Villarcy, á quien habia visto en el salon.

Este último habia aparecido por fin en el mundo logrando mostrar que en su duelo con los guardias respecto de la señorita Alvertina, no habia hecho mas que ejercer su incontestable derecho de una defensa legítima.

En el teatro reinaba un calor abrasador y la marquesa se levantó á entreabrir la puerta de su palco á fin de aspirar aire mas puro á tiempo que Hector y Rolando muy cerca de su puerta se despedían para volver cada uno á su respectivo asiento.

—¿Quién es ese jóven? exclamó la marquesa

cuando Hector ocupó de nuevo su sitio en el palco.

—El conde de Villarcy, uno de mis mejores amigos.

—¿El conde de Villarcy?... aguardad, yo conozco ese nombre... creo, si, que estuvo comprometido por un duelo?

—Ciertamente.

—¿Y pudo arreglar ese negocio?

—Tan completamente, que si quereis dispensarnos ese honor os le presentare.

—Presentádmelo marqués, lo permito.

Era imposible obtener respuesta mas favorable á su pretension, y sin embargo apenas el jóven obtuvo con tal facilidad el permiso de presentarle á su amigo, se arrepintió de haberlo pretendido: tal es la volubilidad de los enamorados.

Asi pues, se contentó con dar friamente las gracias sin que la marquesa por su parte pareciera ocuparse mas del asunto por entonces.

Al entreacto siguiente, sin embargo, recordó á Hector su promesa, lo que obligó al jóven á salir en busca del conde.

Dios sabe que hizo cuanto estuvo de su parte para no encontrarle, buscándole en los sitios de que mas alejado le suponía; pero la casualidad que se mezcla en los asuntos mas graves, le hizo encontrarse en un pasillo frente á frente con Villarcy.

—Te buscaba, exclamó, disimulando su contrariedad.

—¿Qué me quieres?

—Presentarte á una persona.

—¿A una mujer?

—Sí.

—Si es jóven y linda consiento, si no no ententes conmigo.

Hector tuvo intencion de responder que la persona en cuestion era vieja y fea, pero semejante mentira le aterró y murmuró aspirando:

—Es jóven y encantadora.

—Entonces me resigno, pero despacha porque Albertina me espera entre bastidores.

Verificóse la presentacion siendo el conde acogido por Diana con su acostumbrada amabilidad, diciéndole al despedirle:

—Recibo todos los sábados y espero tener el honor de ver á uno en mi casa al señor conde.

—Será para mí un placer que procuraré no retardar.

Dijo Villarcy y salió del palco de la marquesa; un instante despues Hector se le reunió.

—¿Qué te ha parecido la marquesa? exclamó.

—Encantadora.

—¿De veras?

—Y tanto, que te doy gracias de haberme presentado aunque esto puede tener para mí un resultado fatal.

—¿Por qué?

—Porque segun todas las probabilidades voy á enamorarme.

—Bios te libre, respondió Hector soltando una carcajada.

—¿Por qué?

—Perderias tu tiempo.

—¿Tu qué sabes?...

—Te lo aseguro.

—Semejante suposicion me ofende y si no tienes alguna razon que darme...

—Una excelente.

—¿Cuál?

—Está ocupada la plaza.

—Sospechas...

—Lo sé.

—¿Y por quién?

—Por mí.

—¿De veras?

—Tan de veras como estamos hablando.

—Eso es distinto, y yo te prometo velar sobre mi corazón, para que no haga públicos los latidos que dé por la marquesa.

—Muchas gracias.

—No hay de qué. Tu harías otro tanto en mi lugar: la querida de un amigo es cosa sagrada.

—¿Por qué?

—Lo marquésa no es mi querida.

—Sin embargo, tú afirmas...

—Afirmo que la amo, que creo mi amor correspondido; y bien, no hay nada mas.

—Te chancas.

—Te lo juro.

—¿Es original!

—No digo lo contrario, pero es tal como te lo digo.

—¿Pobre amigo! ¿con que eres un amante plátónico?

—Como lo oyes.

—Eso es muy ridículo.

—Lo sé.

—No importa, sostengo mi oferta y añadiré



no haga absurdos. El viento de donde no querían llevarla sus aulores.

Hay pendiente un duelo periodístico. La Esperanza ha aceptado el reto de La Discusión, y dice que está pronta a discutir con el órgano de la democracia los presupuestos de 1862.

Anoche ofrecía el circo de Price el aspecto mas animado que puede imaginarse; tanto, que por la aglomeración de gente ocurrieron algunos desórdenes a la entrada del local, teniendo que intervenir la Guardia civil de caballería para evitar conflictos.

Entre los documentos diplomáticos presentados al Parlamento de Inglaterra y que recientemente han sido publicados, están las comunicaciones dirigidas por el gobierno inglés a la España cuando se discutía la anexión de Santo Domingo.

El vapor de los Estados-Unidos South Carolina ha destruido ó capturado ocho buques de vela pertenecientes a los separatistas. La fragata Wabash ha recobrado el Mary Alice de Nueva York que había sido apresado por el corsario Dirne.

El duque de Gramont embajador de Francia, en Roma, llegó el 26 a Pau con objeto, dice el Memorial des Pyrénées, de tomar parte en las tareas del

Consejo general, del que es vice presidente e individuo por el cantón de Biadach, en otro tiempo señorío de esta antigua e ilustre familia Navarra.

Parece que la empresa del ferrocarril de Isabel II, va a emprender inmediatamente las obras para terminar las del trayecto de Reinos a Barcelona, que tantas dificultades ofrece por los accidentes del terreno.

En el primer semestre de este año han fondeado en el puerto de Valencia 56 vapores mercantes, de los cuales mas de 40 hacen viajes periódicos a aquel puerto, poniéndole en comunicación rápida y directa con los mas importantes de España y del extranjero.

Continúan las rogativas en muchos pueblos de Cataluña para implorar el agua del cielo. La sequía es tan aflictiva en algunas comarcas, como que se han perdido las cosechas de maíz y de legumbres.

Puede darse por terminada la siega del trigo, dice una carta de Arévalo, y ya nadie duda del resultado de la cosecha, que es una mediana. Es pequeña, pero no tanto que justifique las altas pretensiones que tienen los labradores en la venta de sus productos.

El 26 se verificó en el teatro de Santander la función de despedida. El señor Fernandez (D. Mariano) levó al concluir el espectáculo unas sentidas y bien escritas redondillas, dando un adiós a los santanderinos.

Un periódico elogia la administración de los señores marques de la Vega Armigo y duque de Sexto, porque se distingue por una actividad perseverante é incansable que vence todos los obstáculos y allana todas las dificultades.

Con referencia a cartas de Gibraltar continúa asegurándose que se halla próximo el arreglo definitivo de nuestras cuestiones con Marruecos.

También se dice que para lograr del gobierno español el nuevo acomodamiento vendrá a España una embajada presidida por Muley-el-Abbas.

Ha llegado a Roma el general napolitano Ulloa conocido por sus antecedentes liberales, por su amor a la independencia italiana y como defensor de Venecia en 1849.

La noticia mercantil llegadas por el correo de hoy alcanzan al 26 y según ellas el trigo estaba en Jerez de 55 a 60 1/2; en Maraña de 58 a 67, en Granada de 48 a 55.

La cebada estaba a iguales fechas en Jerez de 52 a 56, en Murcia de 28 1/2 a 50, en Granada de 28 a 50. El maíz en Jerez a 46 y en Granada de 48 a 52.

Nuestros fondos se han cotizado a los precios siguientes en las bolsas extranjeras: Amsterdam 25: 3 por 100 interior 47 1/16; exterior 49 7/8; cupones 5 1/2; Amberes 24: diferida 41 1/2; 3 por 100 interior 47 1/2. Londres 25: 3 por 100 exterior 49 1/4; certificados 5 1/2.

El papel de nuestras principales sociedades de crédito se cotizó a los precios siguientes en las bolsas extranjeras: Amberes 24: Compañía general de Crédito en España 250; París 24: acciones de la empresa del ferrocarril del Norte 450. Bruselas 24: obligaciones del ferrocarril de Córdoba a Sevilla 248; id. del Norte de España 248.

La Iberia publica un largo extracto de una más larga correspondencia que dice ha recibido de Ciudad Real, proponiéndose rectificar la noticia que nosotros dimos sobre el resultado de una función de toros verificada en aquella capital el 16 del corriente, y no haciendo en efecto más que atacar a la autoridad que presidía el espectáculo, para lo que el comunicante no vacila, según se nos dice, en faltar a la verdad de una manera pasmosa.

Una correspondencia de Marsella dice, sin asegurarlo, que los buques franceses flutados en aquel puerto por cuenta del gobierno de Víctor Manuel, van a partir para Toulon a cargar cañones rayados con destino a la fortificación de Génova.

Fué tal en varios puntos la intensidad del calor durante los pasados días, que algunos carreteros llegados a Villanueva desde el Bajo Aragón refirieron haber encontrado en el camino, en un trecho de carretera como de cinco leguas, hasta diez y seis caballerías muertas por aquella causa.

Un periódico de Córdoba contesta a otro de Madrid, que tiene la mala suerte de recibir a menudo noticias poco veraces, manifestando que mal podría aquel gobernador guardar como se suponía la cantidad concedida por el gobierno para empréstitos a los labradores que sufrieron daños con los últimos temporales.

La escasez de aguas por una parte y la mediana de la última cosecha por otra, han dado pie a los cosecheros de Jaen para subir el precio de los granos.

Ha salido de Burgos, en uso de licencia temporal, el gobernador civil de la provincia, quedando encargados del despacho de aquella dependencia el vice-presidente del consejo provincial, y el administrador principal de hacienda pública.

El vapor correo Europa, llegado últimamente de la Habana, ha conducido a la Península los siguientes pasajeros: Don Antonio Arévalo, D. Eduardo Failde y familia, D. Antonio Cocco, don César Barbani, D. Eugenio Acebal, D. Agustín Asogueira, D. Victoriano Menisiguren y señora, D. Francisco F. de Aragon, D. Juan N. Posada, don M. Encubierta, D. Francisco Duro, don Félix F. de la Hoz, D. Francisco A. y Renté, D. Juan Mato, D. Francisco del Castillo y señora, D. Domingo Diaz, D. Miguel Orbea, D. Bernardo G. Royer, D. José Rodrigo, D. Andrés G. Gonzalez, D. Nicador Nienell, don Tomás Martínez, D. José Feabré, don Antonio M. nendez, D. Francisco Rebuella, D. José Antonio Martorell, don Juan de la Riva, D. Canuto Gonzalez, don Juan Poch, D. José María Marabot, D. Pedro Figueroa, D. Nicolás Ceбалlos, D. José L. El Harra, D. Enrique Peñero, D. M. María Muñoz, don Magia Creses, D. Agustín Correiger, don Juan Gomez, D. Juan Bermudez, don Gabriel Salvarrey, D. Miguel Monzon, D. Julio Chua, D. Francisco Espeleta, D. Miguel Espantoso, D. Anto-

nio Garcia, D. Salvador Sabater, dona María A. Pacheco, dona María Perez, dona Dolores Nolet, D. Francisco Sanchez, D. Miguel Mastiani, don Liberio Mayormo, dona Teresa Chantreau, D. José Montolio, D. Félix Boada y D. Salvador Ferrer.

El resultado exacto del último censo de población en Zaragoza, arroja un total de 67,428 habitantes, de los cuales saben leer y escribir 24,798, y ni leer ni escribir los restantes.

La sociedad del canal de la Albufera ha establecido desde el martes el servicio público para mercancías entre las estaciones de Pinedo, el Saler, el Patajar y la casa de los Miñones.

Ha sido agraciado con la cruz de la orden civil de Beneficencia de segunda clase, el cabo primero del cuerpo de vigilancia pública de Alicante, Julian Fuentes, en recompensa de haber salvado con su arrojo a un niño que había caído al mar en la tarde del 21 de julio último.

El 25 pasaron a felicitar en Ontaneda al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, las comisiones del ayuntamiento de Santander y diputación provincial, el señor comandante general y otras varias personas que quisieron concurrir a prestar este homenaje de consideración al ilustrado duque de Tetuan. Se confirma la noticia de que este personaje visitará aquella capital antes de su regreso a la corte.

El oidium ha invadido todos los viñedos de Avella que no han sido azufrados.

Hostigada la Patrie por la Gazette de France y la Opinion Nationale, esplica como ellas entienden la política francesa en el extranjero, y lo que piensan sobre dicha política. Las palabras de este diario, que parecen tener una significación oficial, indican que Francia no abandonará a Roma, porque la salida de Roma de las tropas francesas seria una complicación y no una solución.

El Español de Ambos Mundos da las dos siguientes noticias, que reproducimos dadas por prouissima fé: «Parece que el rey de Prusia se halla en un estado de salud muy alarmante. Su fallecimiento seria un suceso de grave importancia europea, pues su sucesor, casado con la hija mayor de la reina Victoria, es, según dicen, decididamente constitucional. «Corren rumores de que el emperador de Austria piensa abdicar en favor de su hermano el archiduque Maximiliano, hombre muy ilustrado y muy liberal. Solo así podría resolverse la cuestión de Venecia, y desaparecer las complicaciones que hoy amenazan de muerte a aquel imperio.»

En Nápoles, los partidarios de la dinastía caída esperan que el 8 de setiembre

que la futura querida de un amigo es un sagrado. —No hablemos mas. —Has venido con esas damas? —Sí. —Entonces adios, nos veremos el sábado por la noche. —¿Dónde? —¡Pardiez! En casa de la marquesa. —¿Irás? —Sin duda. —Sin embargo, me parece... —A propósito, ¿quieres venir a cenar mañana en casa de Albertina? —No. —Habrá otras muchachas lindas. —Precisamente por eso. —Vamos, ya no me acordaba de tu posición; de algun tiempo a esta parte no te veo en ningun sitio y debí suponer que eras víctima de algun amor, y lo que es peor, de un amor, esgraciado. Nada, devneite el juicio como un infortunio sentimental. Tengo un amigo que es filósofo y le rogaré que me explique este fenómeno. —Buenas noches, conde. —Adios, marqués.

Villarcy se dirigió al escenario donde le aguardaba Albertina, y Hector se volvió al palco de la marquesa, a quien acompañó hasta su casa. En breve dejaremos a estos personajes para ocuparnos largamente del conde Rolando; pero antes fuerza es reiterar una escena que tuvo lugar entre Hector y la marquesa al día siguiente de la noche que hemos visto transcurrir en el teatro.

El joven se había reprochado duramente su conducta indisa, prometiéndose que aquel día cesaría el ridículo papel que desempeñara al lado de la marquesa, interrogando su voluntad. Animado, pues, de tales intenciones se dirigió al palacio de Diana y todo pareció favorecer su empresa. Diana estaba sola y jamás le recibió con mayor dulzura; jamás su mirada había despedido mas ardientes de telles ni su sonrisa había encerrado mayor ternura. En torno de la marquesa reinaba ese día una atmósfera de voluptuosidad, que le dió a Hector el valor que necesitaba. Pero semejante al soldado cobarde que en un momento de valor quiere lanzarse sobre el enemigo a fin de no medir la intensidad del peligro y vacilar, Hector no dijo mas que esta frase breve y enérgica: —Marquesa, os amo! —Y asustado de su audacia aguardó tranquilo. Al punto la risueña expresión de Diana cambió, su mirada se tornó austera y su ademán altanero. Hector temió un acceso violento de cólera; pero le que fué peor, la cólera se convirtió en burla y desden.

Por un fenómeno, que no tratamos de penetrar, el marqués de Court-Kerieux en vez de humillar su frente ante rudos los epigramas que caían sobre él, sintió renacer su sangre fría y encorrió para responder a la marquesa una presencia de ánimo que ella eslabo lejos de aguardar; acriminándola por las esperanzas que había creído merecerle y haciendo por fin alusión a los misterios que laró deaban, y de los que prometía sacar partido. Apenas estas palabras se pronunciaron, la mar-

quesa palideció, vació en su silla aunque reponiéndose instantáneamente exclamó: —¿Qué queréis decir? ¡Hablad! en nombre del cielo!

Hector que vio que el golpe había producido efecto, comprendió la ventaja de su posición, y no queriendo comprometerla con alguna torpeza que demostrase lo mal enterado que se encontraba, solo se permitió añadir frases de oscura significación.

Diana no insistió; solamente cambió de aspecto, tornándose amable, risueña y casi cariñosa, en tanto grado, que al dejar el palacio de Lormois, Hector parecía como nunca animado de dichas esperanzas.

Ahora rogamos a nuestros lectores retrocedan con nosotros treinta años atrás, para enterarse de sucesos de gran interés en nuestro relato. Suponemos al lector tan bondadoso, a la lectora tan indulgente que no nos negarán lo que les pedimos.

Así, pues, entramos en materia desde luego. Corría el fin del mes de enero. En las soledades agrestes del Delinado, y a unas dos leguas del camino real, en medio de los bosques se alzaba un castillo sombrío é imponente. Este castillo fortificado en otro tiempo y destruido a la sazón sus murallas, había sido construido sobre la plataforma de una colina, dominando por consecuencia todos los alrededores y llamando hácia sí la atención de los pasajeros que cruzaban el camino.

En este castillo es donde vamos a penetrar. Eran las diez de la noche: la nieve caía en espesos copos y el viento azotaba los cristales de las ventanas viéndose por una de ellas el débil resplandor de una luz incierta y vacilante.

Esta luz la producían cuatro bugias colocadas en un candelabro de plata que sobre una mesa redonda iluminaba apenas el inmenso salon en que se hallaba.

Ricas molduras de pieles imitando a maderas cubrían las paredes, y en uno de los ángulos del salon se veía un lecho cuidadosamente cerrado por ricas cortinas de damasco. Algunos retratos de familia adornaban también las paredes y en el fondo del salon un gran crucifijo se destacaba sobre un paño de terciopelo negro.

Gran número de pedazos de roble ardían en la chimenea, esparciendo dulce calor; de vez en cuando un estremecimiento parecia agitar las cortinas del lecho, de cuyo fondo se escapaba un jemitido, y a este movimiento tres hombres que estaban sentados alrededor de la mesa, levantaban la cabeza y escuchaban con ansiedad recobrando su actitud sombría en cuanto los jemitos cesaban.

Uno de estos hombres tenia como cuarenta años de edad, mediana estatura y aspecto noble y distinguido; sus facciones correctas denotaban energía, su frente elevada una imaginación pensadora, y sus ojos de un azul claro lanzaban miradas inteligentes a pesar de la sombría preocupación en que parecia sumido. Su traje era rico y severo. (Se continuará)



gran fiesta de Piedigrotta, establecida por Carlos III, el rey Francisco y la reina María harán su entrada triunfal en la capital de sus antiguos Estados. A esto alude sin duda una proclama del general Cialdini, en que se dice que si los realistas vencidos quisieran levantar la cabeza, las bayonetas de la Guardia Nacional y del ejército harían restablecer el orden y volver el juicio a los que le hubiesen perdido. En esta misma proclama, Cialdini se muestra gran admirador de Garibaldi, recordando que justamente los primeros días de setiembre son aniversario de las hazañas del que llaman libertador de la Italia meridional.

De Badajoz nos dan noticias sobre las fiestas que se han celebrado en los días 15, 16 y 17. Tanto los toros como los bailes y funciones teatrales han estado concurridas, reinando en todas partes la animación hermanada con el mas perfecto orden.

En la calle del Pie de la Cruz, en Valencia, fué herida gravemente una señora hace pocos días. El arma homicida la atravesó la mano que llevaba puesta sobre el pecho, interesándola al propio tiempo una costilla. Una hija de la víctima que la acompañaba cayó desmayada. Parece que la señora tenía en tablada demanda de divorcio, y pocos días antes de la catástrofe, había sido decretada favorablemente y á perpetuo su pretension. El asesino vestía sombrero de paja y pantalón gris, suponiéndosele instrumento pagado de la efectuada venganza.

El 22 empezó en Pesh el cobro forzoso de las contribuciones, y desde por la mañana las oficinas de contribuciones se vieron inundadas de tal número de contribuyentes, que los empleados eran insuficientes. La *Prensa* de Viena, que anuncia este hecho, añade que un capitán de infantería se dirigió á la casa de ayuntamiento de Buda para apoderarse de los registros de las contribuciones que el burgo-maestre se negó á entregarle. Buda, capital de Hungría, forma casi una misma población con Pesh, de la que se separa únicamente un puente de barcas. No se ha intentado hacer resistencia de ningún género, porque se sabía que las tropas estaban dispuestas á apoyar á los recaudadores.

Se encuentra ya al frente de la provincia de Salamanca el nuevo gobernador Sr. Gallostrá que ha desplegado celo y actividad visitando todos los establecimientos, y presidiendo algunas sesiones de ayuntamiento; se propone girar una visita en la capital á las escuelas de primera enseñanza, por la que demuestra una protección decidida.

El Sr. Cerezo, concesionario de los estudios del ferro-carril de Arevalo á la Fregeneda, ha llegado á Salamanca, donde se ocupa con los señores ingenieros de dichos estudios.

El Parlamento de Australia ha sido teatro de un gran escándalo con motivo de haber acusado uno de los diputados al *atorney* general de que *hacia gestos* á sus colegas. El *atorney* contestó que si los hacía era porque los merecían. Entonces el diputado Mac Lellan se levantó á pedir al gobierno, que en los presupuestos inmediatos incluyera la cantidad necesaria para comprar una partida de monos destinados á desempeñar las funciones de *atorney*.

La caduca y bárbara reina de Madagascar persigue actualmente sin misericordia á los cristianos, según escribe el prefecto apostólico de aquella isla. El suplicio del fuego, de la fosa, del agua hirviendo, de la sierra, todos los suplicios se emplean para atormentar á los cristianos, llegando á la crueldad hasta hacer que los parientes mas cercanos de los mártires atormenten á estos. El suplicio del agua hirviendo, que es uno de los que con mas frecuencia se emplean, es atroz. Se lia á la víctima con cuerdas de tal modo apretadas que cortan las carnes, se la coloca en una fosa, y allí se la hace morir echándole calderas de agua hirviendo. Es lástima que la escuadra inglesa que se entretiene en ejercicios y maniobras en las aguas de Nápoles no haya escogido para estas maniobras las costas de Madagascar.

De Valladolid escriben haciendo grandes elogios de una cama fabricada en los talleres de los señores Zarrava y compañía de aquella ciudad, y destina-

da á S. M. Aquel mueble sica que es de acero, hierro, bronce, oro y plata, y en su conjunto ofrece una admirable armonía y buen gusto. La construcción de la cama ha durado algunos años, y su valor intrínseco es de consideración.

TERCERA EDICION.

Ni es ni puede ser cierto lo que ha dicho un periódico y han repetido otros respecto á que el ministro inglés en Madrid ha marchado á la Granja para tratar con el gobierno español de la cuestión de Marruecos. El ministro inglés no se ha separado de la corte desde que la siguió á Santander; y no ha podido tratar del asunto de Marruecos con el gobierno español porque hace tiempo que este declaró terminantemente que no trataría de las cuestiones en Africa, sino directamente con el gobierno marroquí.

Dícese que para el 8 estará en Madrid el marqués de Miraflores, quien por el estado de su salud no volverá á ocupar la embajada de Roma.

El día 8 del próximo setiembre comienza la feria de Salamanca. Se espera que esté muy concurrida por la regular cosecha que ya toca á su término y el valor que van tomando los granos; el comercio de Salamanca tiene á su cargo la empresa de toros y promete dar tres medias corridas los días 11, 13 y 14, con toros de Colmenar, navarros y del país lidiados por Cuchares y el Salamanguino al frente de sus respectivas cuadrillas.

Anoche se decía, y *La Iberia* repite hoy, que es inminente la retirada de Madrid del señor baron Tecco. Los que anoche daban esta noticia, la fundaban en que el gobierno de Turin ve, en el acto de levantar su casa en aquella corte el Sr. Cosllo, una señal de la próxima ruptura de relaciones entre ambas cortes; pero todo esto carece de fundamento. El acto de levantar su casa de Turin el Sr. Cosllo, es un hecho de convección personal, que nada tiene que ver con la política; y por las noticias que hoy tenemos podemos asegurar que es completamente inexacto que el baron Tecco piense abandonar esta capital.

Dícese por un periódico opositorista que se están haciendo giros sobre las tesorerías de provincia para acudir á las atenciones de la central; y decimos nosotros que se están haciendo giros porque no siendo allí necesarios los fondos se ha vuelto á poner en vigor la disposición del ministerio de Hacienda que se ha venido observando por años enteros para que todos los sobrantes de las provincias vengán á la tesorería central de Madrid.

Después de haber remediado con algunas reales disposiciones las mas apremiantes y manifiestas faltas del actual plan de estudios, se trabaja en la dirección general del ramo en preparar una ley general de enseñanza que en su tiempo será presentada á las Cortes.

El Sr. D. Vicente Santiago de Masarnau, ilustrado consejero real de Instrucción pública, y en la actualidad vicepresidente interino de la comisión regía encargada del arreglo y gobierno de las escuelas públicas de primera enseñanza de esta corte, acaba de girar una visita á las mismas, acompañado del digno inspector especial del ramo, D. Valentin María Mediero, y en la cual han empleado algunos días. El Sr. Masarnau se ocupa en formar el cuadro de notas tomadas en todos y cada uno de dichos establecimientos. El mismo celoso funcionario, en virtud de real orden dirigida á la comisión regía, y en el transcurso de cuatro meses, ha establecido de nueva creación, tres escuelas de niños y otras tres de niñas, siendo esta verdadera mejora tanto mas notable y de consideración, cuanto que es bien público la escasez que hay en Madrid de edificios á propósito para escuelas, y las muchas dificultades que ofrece su alquiler.

Los mismos que han tenido buen cuidado de negar que existiera ningún proyecto de coalición entre las oposiciones, no ocultan hoy y repiten en todos los tonos, que la coalición se llevara lijamente á efecto en el caso de una disolución de Cortes.

Podrá ser muy cierto lo que dijo *La Discusion* ayer, de que el juez de Antequera había enablado competencia al tribunal militar de Loja, sobre la causa de los concejales de la primera

ciudad; pero podemos asegurar del todo lo mas terminante; que hasta el día de hoy no hay noticia alguna en Madrid de semejante competencia.

Hoy á medio día recibimos los DESPACHOS TELEGRAFICOS que damos á continuación; advirtiendo que no comprendemos el contenido del segundo:

Paris 29. El emperador ha salido para Biarritz.

Turin 28. Después de un discurso en que el rey de Nápoles ha dado amplias esplicaciones ha salido de Roma (1).

Varsovia 28. El general Lambert ha recibido á las autoridades. Las tropas han dejado de vivaquear en las calles.

Ayer dió un espléndido banquete el Ilmo. Sr. Claudio de Chaby, capitán portugués, á varios jefes y oficiales de nuestro ejército para demostrar su gratitud por la brillante acogida que se ha dispensado en todos los establecimientos militares á su comision y á su persona. Presidia la mesa el señor baron de Ortega, cónsul general de Portugal en España, y ocupaba la cabecera opuesta el digno huesped que tributaba aquel obsequio. En clase de convidados asistieron, portugueses, el susodicho señor baron, el Excmo. señor conde de Vidigneyra, representante y primogénito de los ilustres marqueses de Niza, que descienden del inmortal Vasco de Gama, y el caballero Mezquita, residente en esta corte. El ejército español estuvo allí representado por los señores coronel Arceche, escritor distinguido, y oficial cesante de la secretaria de la Guerra; teniente coronel de Estado Mayor, Ugarte; coronel comandante del mismo cuerpo, Ariza; comandante de infantería Galiano; bibliotecario del ministerio de la Guerra; D. Mariano Noguez, auditor de Guerra de la capitania general de Extremadura; el joven capitán Ortega, de cazadores de Chilana, y el distinguido escritor militar D. José Ferrer de Couto. En las tres horas que duró esta reunion fueron muchos y muy lisonjeros los discursos que se cruzaron entre ambas naciones, brindose mutuamente por su mas fraternal union; tal y como debe ser, sin atender á los derechos seculares de cada una. El caballero de Chaby, en sus diferentes peroraciones, que fueron elocuentes y llenas de ilustracion historica; brindó á la Reina de España, á la prosperidad creciente é infinita de nuestro país, á las glorias de nuestro ejército y á todos los generales españoles personalizados en los Excmos. señores conde de Clonard y marqués de Navaliches; esto por deberles atenciones amistosas especialísimas, cuya gratitud quiso hacer pública de tan delicada manera.

No se confirma, antes bien desmienta, la noticia que corre desde anteayer sobre que va á crearse un batallon de obreros militares. Lo que puede haber dado lugar á la equivocacion es que el capitán general de Cuba ha propuesto al gobierno que se cree en aquella isla un batallon de obreros con destino á la isla de Santo Domingo.

Noticias de autorizado origen que hemos recibido hoy de Turin desmienten cuanto se ha dicho sobre la tirantez de relaciones de aquella corte con la de Madrid. Con motivo de la cuestion de los archivos napolitanos, el baron de Ricasoli dió desde el principio sus instrucciones al baron Tecco; pero las comunicaciones de este á su gobierno, de las que resulta que España no había tenido conocimiento previo del paso dado por el rey Francisco II, han hecho esperar siempre una solucion satisfactoria.

*La Iberia* llama hoy la atencion de sus lectores sobre el rumor estendido por un periódico extranjero de que trata de formarse una nueva *Santa Alianza* en la que entrará España. Nosotros tenemos completa seguridad de que mientras se halle al frente del poder el señor duque de Tetuan, España no se separará de las mas estricta neutralidad, que es lo que conviene á los intereses españoles.

Quando hemos dicho que el estado de la infanta doña Concepcion era grave, no hemos querido decir que su vida estuviese en inminente peligro, sino

(1) Confesamos no estar seguros de haber interpretado bien esta comunicacion telegráfica. El original de este despacho dice: «Ensuite discours roi Naples plusieurs explications quité Rome.»

que su situacion actual no podia menos de inspirar serios cuidados á su augusta madre y á los médicos de cámara.

En el Maestrazgo, de cuyo punto se ha hablado mucho estos días, lo mismo que en toda España, se disfruta la mas completa tranquilidad.

Una carta de Gibraltar, fecha del 24 de agosto, que publica *El Comercio* de Cádiz, y llegada por el correo de hoy, confirma lo que, ayer adelantamos de que no se ha traslucido en aquella plaza el objeto y resultado del viaje del cónsul de Inglaterra á Fez ó á Mequinez. Lo único que se añade es que el emperador de Marruecos envia una embajada á Madrid y que no tiene dinero ó no quiere darlo.

Aunque un periódico anuncia que el día 3 se hallará en la Granja el señor duque de Tetuan, tenemos motivos para creer que aun no ha tomado una determinacion, en vista del buen efecto que están produciendo en su salud los baños de Ontaneda.

O no ha habido fusilamiento alguno en Santo Domingo, ó si lo ha habido no ha sido con carácter legal ni por disposicion del general Santana ni de ninguna otra autoridad de la isla. Con noticias de fecha posterior á aquella en que se dice haber tenido lugar los fusilamientos, podemos asegurar que no hay dato ninguno oficial ni comunicacion de ninguna especie que haga mérito de semejantes fusilamientos, ni de los hechos, que serian demasiado notables para no ser comunicados; de haber protestado el jefe de las tropas españolas y de haberse salido estas de la plaza por no presenciar las ejecuciones. Lo que podrá haber sido cierto, y de esto ya hablan algunas comunicaciones extra-oficiales, es que al arrojar del territorio dominicano á las partidas que le habian invadido, los mismos dominicanos diéran muerte á algunos de los fugitivos.

Los guardias veteranos del puesto de San Marcos de esta corte, Antonio Ibarra y Juan Martínez, han prestado un servicio importante deteniendo y entregando á la autoridad respectiva á Benito Marticez Gandul, por robo de 16 cortos de pantalón de paño paten, 58 de lanilla, 30 varas de ester, 16 de pañete, 16 de lamilla, 2 pañuelos de seda y 294 reales en metálico; cuyos efectos y dinero fueron rescatados por dichos guardias y devueltos á su dueño que vive calle de la Aduana, núm. 55.

Vuelve á decirse que S. M. la reina Cristina vendrá á España. Como esto depende exclusivamente de la voluntad de S. M. la reina madre, pues, pasados los días de la revolucion, nunca han estado cerradas para ella las puertas de la nacion que recuerda bien lo que la debe, nada tiene de extraño que la vuelta á España de la reina Cristina se verifique; pero se nos figura que la noticia de su venida necesita aun confirmacion.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegarán mañana al puerto de Gijon de vuelta de su viaje á Inglaterra.

Personas que han tenido ocasion de hablar recientemente con el duque de Valencia, dicen que este personaje al mismo tiempo que les anunció su resolucion de venir á pasar los últimos años de su vida en España, les aseguró que no pensaba mezclarse por ahora en la política activa de nuestro país.

De un instante á otro saldrá probablemente para su destino el nuevo gobernador de las islas Baleares D. Diego Yaquez.

Por despacho telegráfico se sabe que el emperador de los franceses ha llegado hoy á Biarritz á las nueve y media de la mañana.

Parece que durante los días de la fiesta mayor en Manresa, tendrá lugar una esposicion *suí generis* igual á la celebre fiesta de los pájaros de Sabadell en la plaza de Gispert ó Calsina. Los objetos que entrarán en concurso serán pájaros únicamente, y se adjudicará un premio al que presente el pájaro de mayor habilidad en el canto, á cuyo objeto se nombrará un tribunal *ex-profeso*. Los espositores recorrerán las calles con música, anunciando la apertura del concurso, y una comision de la junta directiva pasará á recibir y felicitar á varios individuos de Sabadell igualmente aficionados; y que pasarán

á Manresa con objeto de presenciar la esposicion.

La *Correspondencia Havas* desmiente la noticia dada de Turin de que las tropas francesas se habian puesto de acuerdo para atacar á las de Chiavone en la frontera interior del reino de Nápoles. Las tropas francesas, añade, á las órdenes del general Goyon, no han cesado de observar del modo mas absoluto el principio de no intervencion.

Un despacho de Pesh, dice que el 25 hubo en aquella ciudad una manifestacion patriótica. El pueblo se esparció por las calles, gritando: «Viva Deack! viva Hungría! vivan nuestros diputados!»

Al fin se ha estrenado en el teatro del Palacio Real de Paris la comedia de magia, titulada *La hermosa del diablo*. Es una especie de mascarada sin importancia artistica ni literaria alguna.

El terrible incendio que dijimos habia ocurrido el 6 en el barrio turco de Esmirna, redujo á cenizas setecientas sesenta casas, tres mezquitas, tres capillas y cuatro escuelas. Lo mas doloroso de aquel desastre fué la muerte de veinte personas.

Parece que ha habido personas respetables que han pedido á Paris esplicacion del despacho de Turin que en otro lugar insertamos, pero no sabemos que esta esplicacion haya llegado.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy, 2,039 fanegas de trigo de 50 á 60 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 864; cebada de 28 á 30, y la algarroba á 38.

Dice esta noche *El Pueblo*, y por ello le felicitamos, que no suspenderá su publicacion, como se habia dicho.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han consignado en lo que va de año para la diócesis de Toledo, reales vellón 1.412.561, de cuya cantidad se han pagado las dos terceras partes, y el resto lo será á primeros del mes de setiembre.

La *Epoca* dice que por ahora no vendrá la reina Cristina á Asturias, lo que confirma cuanto sobre esto ha dicho LA CORRESPONDENCIA.

Esta tarde recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 29. El 3 interior español á 47 1/2; el 3 exterior á 60 0/0; la diferida á 41 7/8 y la amortizable á 18 3/4; el 3 por 100 francés á 68-70; el 4 1/2 á 98-50.

Londres 29. Los consolidados quedaban de 92 5/8 á 3/4.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

ESTIMACION OFICIAL.	Cémbase	Observaciones
5 onas al contado...	40 20	operacion
Id. á fin de mes...	40 00	
3 dif al contado...	42 00	
Id. á fin del mes...	43 10	
Id. á fin del próx....	44 00	
Id. de segun la...	46 00	
Personal...	21 35	
De abril de 2000...	98 00	anexo
Idem de 2.000...	97 00	id.
De junio de 2.000...	98 50	id.
De agosto de 2.000...	101 00	id.
De julio de 2.800...	96 00	id.
De marzo de 2.000...	99 00	id.
Obras públicas...	98 75	id.
Canal de Isabel II...	100 00	id.
Oblig. del Estado...	81 00	id.
Banco de España...	200 00	id.

Camb.—Sub. Paris á 8 d. B-22. S. Lond. á 90 49-73

Provincias: Dañ. p. Benef. p.	Provincias: Dañ. p. Benef. p.		
Albacete.....	1 1/2	Lugo.....	»
Alicante.....	1 1/2	Malaga.....	»
Almeria.....	1 1/4	Murcia.....	par d.
Avila.....	par d.	Orense.....	3/8 p.
Badajoz.....	par	Oviedo.....	1 1/2 p.
Baleares.....	7/8 d.	Palencia.....	1 1/2 p.
Bilbao.....	1/2	Pamplona.....	3/4 d.
Burgos.....	5/8 d.	Pontevedr.....	par.
Caceres.....	1/8	Salamanca.....	par.
Cádiz.....	1/8 p.	S. Sebastin.....	1 p.
Castellon.....	»	Santander.....	1 1/2 d.
Ciudad-Real.....	1/4	Santiago.....	1 1/2 d.
Córdoba.....	par.	Segovia.....	par.
Coruña.....	1/4	Sevilla.....	par.
Cuenca.....	»	Soria.....	3/4 d.
Gerona.....	»	Tarazona.....	1/4
Graza.....	1/2 d.	Teruel.....	»
Guadalajara.....	par p.	Toledo.....	1/2 d.
Huelva.....	»	Valencia.....	1 1/2
Huesca.....	»	Valladolid.....	5/8
Jen.....	1/4	Vitoria.....	1 1/2 d.
Leon.....	1/4	Zamora.....	par d.
Lerida.....	»	Zaragoza.....	3/4 p.
Logroño.....	par d.		

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Club de Fricos.—A las 8 1/2 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres.  
Eiseo madrileño.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre, á las ocho de la noche.  
Ciclerama.—Quinta y última esposicion; desde las 9 de la mañana á las 10 de la noche.



NOTICIAS.

Santo de mañana.—Santa Rosa de Lima, vg.

Cultos.—Jubiloo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde presigue la novena del Sagrado Corazon de Maria predicando por la tarde D. Ciriano Cruz.—Prosigue la novena de la Virgen de la Consolacion, en Santo Tomas, siendo orador D. Lorenzo Cameno.—Es el segundo dia de la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian predicará, en la misa mayor D. Ramon Orozco y por la tarde, en los ejercicios, D. Basilio Sanchez Grande.—Se practicará, por mañana y tarde el culto al divino Redentor, en la iglesia de Jesús Nazareno, y por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, oratorios y bodega de San Ginés.—Visita de la corte de Maria Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las Escuelas Pias de San Fernando.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Barbastró, Chiclana y Baza.—Jefe de dia: Señor coronel del tercer regimiento artilleria montado, D. Rafael Figueroa Garaonda.—Visita de hospital: Sagunto, segundo capitán.—El brigadier gobernador interino, Maldonado.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama á doña Angela Lopez Delgado, D. Andrés Ormaeche y Zuzumaga y Antonio Font y Maroto.

Llamamientos civiles.—Por el gobierno civil de esta provincia se llama á D. Juan Manuel Clemente.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de Palacio se cita á junta general de acreedores de D. Francisco Lozano por el 15 de setiembre, á los que se crean con derecho á los bienes de D. Juan Antonio de Salcedo y Viñas; por el del Norte á Josefa Villanueva; por el de paz de las Ystillas á las personas que en la tarde del 21 estuvieron en la Plaza Mayor oyendo tocar la guitarra á un ciego; á junta de acreedores de D. Domingo Lopez; por el de la Universidad á D. Francisco de Urquiza, á los acreedores de doña Maria Josefa de Trunciaga; por el del Barquillo á junta de acreedores de D. José Navarrete para el 20 de setiembre.

Nuevos laureales.—La inteligente actriz señora Fontañellas, de quien hace pocos dias se ocupó con elogio nuestro diario, se encuentra en la actualidad en Gijón, donde ha alcanzado nuevos aplausos en Los lazos de familia. Un tercero en discordia y otras obras dramáticas que ha interpretado con acierto.

Defunciones.—Han fallecido en esta corte D. Pablo Valenti y el Sr. D. José Lopez Platás.

Atropello.—El dia 26 fué herido un niño por un caballo en la calle de las Rejas, habiendo sido curado por un cirujano y dándose conocimiento al señor teniente de alcalde.

Fuego.—El dia 27, á las dos de la tarde, se incendió un madero de un fabrique accesorio de un cuarto tercero de una casa de la calle del Infante; pero sofocado á los pocos minutos por tres obreros y algunos aguadores llamados por los guardias civiles y municipales, las campanas de la parroquia no dieron la señal.

Robo.—El mismo dia robaron á las once de la noche una habitacion de la calle de la Aduana, donde existian varios géneros; pero preso el ladrón por la guardia civil del puesto del Modelo, fué puesto en la cárcel por el inspector de la Aduana á disposicion del juez del Barquillo.

Niño vagabundo.—El martes ha sido recogido por el inspector del distrito de Palacio, un niño de 10 años que no tenia donde recogerse y será albergado en San Bernardino.

Eofermo.—El mismo dia fué hallado enfermo en la fuente de los once caños, un jóven procedente del Escorial, y la Guardia civil lo trasladó al Hospital general.

Mejora.—Les aficionados al paseo de Atocha fueron ayer sorprendidos agradablemente con el derribo de la tapia que separaba la alameda de la carretera de Vallecas, desde la ermita del Angel hasta el cuartel de Inválidos.

Con esta mejora que tiene el doble mérito de haberse ejecutado con admiración y rapidez y de no habersela anunciado con pomposos elogios, se ha hermoseado este delicioso paseo.

Compañía dramática italiana.—Dice un periódico que en los primeros dias del próximo setiembre, se presentará en el teatro del Principe de esta corte, la compañía de esta clase que dirige el Sr. Felipo Prosperi, y en la que figurará como primera actriz, D. Carolina Santoni, marquesa de Zarbecari, y á quien algunos consideran como una rival de la Ristori. A esta artista acompañan otros de verdadera reputación, y entre ellos se distinguen el director señor Prosperi y la señorita Moro. La compañía italiana dará entre varias obras notables, Doña Juana la Loca, del Sr. Tamayo.

Fuñcion solemne.—La real archicofradía de Nuestra Señora de la Consolacion y Correa y Santa Rita de Casia, establecida en la real iglesia de las Salesas, cantará el sábado á su escelsa patrona y titular una solemne salva precedida de motetes y letania, y el dia 1.º, á las siete de la mañana, será la misa de Comunión; á las diez se esponeará á S. D. M. para la solemne, en la que predicará el Sr. D. Pedro Quiñez, y concluida la misa se reservará y dará la bendicion papal, concedida por privilegio especial á la órden de San Agustín.

Temperatura.—El calor, continuó ayer en grado ascendente, pues ni aun por la noche se sintió el saludable fresco que hacia placidas las noches anteriores. El termómetro marcó como temperatura máxima á la sombra 30.º, 9 y el centígrado 38.º; al sol señaló 33.º y 44.º; y la infima 14.º y 17.º. El cielo estuvo constantemente despejado y el viento que mas predominó fué el E. S. E. La evaporacion consistió en las 24 horas en 9,0 milímetros.

Adelanto.—Hace pocos dias vimos con placer regar los árboles del Prado cercanos á la fuente de Neptuno y los primeros de la Carrera de San Gerónimo con una bomba, que elevando el agua á una altura inmensa la dejaba caer á modo de regadera sobre las copas, quitándoles por este medio el polvo abrasador que tanto perjudica á la vegetacion.

Obras públicas.—Se está en construyendo nuevamente las caceras del arbolado del Prado frente al Botánico.

Riego.—La plazuela de Santa Ana, hoy del Principe Alfonso, está deliciosa desde que la visitan las cubas del riego, pues desde las siete de la tarde se respira una frescura sumamente agradable.

Puerta del So.—Ademas de las obras que se van á ejecutar en ella, creemos se proceda á la plantacion de algunas laderas de árboles que amenicen este sitio.

Pirotécnia.—Se cree que el domingo próximo habrá otra funcion de fuegos artificiales en la Plaza de Toros, y si esto no pudiera efectuarse, se celebrará una corrida de novillos, en razon á que las cuadrillas se hallan ausentes de la corte y no pueden correrse toros.

Desgracia.—En la obra de una casa que se está construyendo en la calle de la Almudena, parece que anteayer cayó desde un andamio un pobre albañil, y fué conducido al hospital con una pierna rota y en muy mal estado; creyendo sea esta la desgracia á que se referia vagamente, hace dias, un periódico.

Subsistencia.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,400 fanegas de trigo; 3,400 arrobas de harina de id.; 8,775 arrobas de carbon; 97 vacas, que componen 22,965 libras de peso; y 701 carneros, que hacen 17,616 libras de peso.

Mercedal por menos.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 38 á 46; tocino añejo de 30 á 32; jamon, de 38 á 44; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 16 á 18; judias, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabaon de 20 á 22; patatas á 2.

Monte de Piedad de Madrid.—Autorizada la junta del Monte para establecer oficinas auxiliares en los barrios disantes de este benéfico establecimiento, se abre el dia 2 de setiembre próximo una oficina en la calle de Toledo, núm. 59, cuarto segundo, en donde una seccion de empleados de dicho Monte recibirá los efectos que se presenten en garantía de préstamos, bajo las bases siguientes:

- 1.º El interés del préstamo será el mismo que se exige en el Monte, un seis por ciento anual.
2.º Las prendas recibidas en ga-

rantia se trasladarán diariamente á la depositaria central para su custodia y seguridad.

3.º Los interesados podrán á su voluntad hacer el desempeño directamente en el Monte ó en la oficina donde verificaron el empeño; pero en este caso no recibirán los efectos en el mismo dia, sino en el siguiente.

4.º Los renuevos se harán siempre en el Monte por ser necesario un nuevo reconocimiento de la prenda.

5.º Se recibirán ropas hechas en buen uso y efectos de hierro, bronce y laton de uso común y fácil salida á juicio de los tasadores.

6.º Las horas de despacho en la oficina auxiliar serán desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

ANUNCIOS.

OBRAS DE TESTO.—CURSO elemental de química, por Regnault, traducido por Verdú.—Cuatro tomos.

Tratado de topografía, por Clavijo, un tomo y atlas. Se vende en la direccion general de Ingenieros (palacio de Buena-Vista). (00, 00 y 29.)

SE ARRIENDA EL CUARTO del Novillero, de la dehesa de la Carrasca, término de Chelos, provincia de Badajoz, de la propiedad del Excmo. señor conde de Via-Manuel. La subasta tendrá efecto el 25 de setiembre próximo venidero, á una del dia, en casa de la Excmo. señora del mismo título, calle de la Puebla, número 6, principal, donde se manifestarán las condiciones del arriendo; y en Badajoz, ante el administrador don Carlos Marqués.—(Ago. 0, 0, 00, 00, 00.—Set. 5, 12, 19.)

TRANSPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7.—Esta empresa ha ampliado sus líneas de transportes en grande y pequeña velocidad á precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino á cualquier punto de la Peninsula y del extranjero y viceversa. Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alicante é Irua, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander. La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola á domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado. Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo.—(Ago. 00, 00, 00, 00, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 25 y 28. Oct. 1 y 4.)

SOMBRILLAS Y ABANICOS. S. Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2.—Gran coleccion de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, á propósito para re-

galos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo á precios sumamente arreglados.—(8, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00 y 29.)

Al anochecer del 27 se extravió en la Calle de Colon, un perro de caza, perdiguero, con dos manchas grandes en la cabeza de color de canela que le cojian las orejas, y todo él con manchas pequeñas del mismo color. La persona que se sirva entregarlo en dicha calle, núm. 10, cuarto principal de la derecha, le darán una buena gratificacion. (00, 50, 51, 1.º y 2.)

VENTA DE CASA EN TOLEDO.—Se vende la señalada con los números 26 y 27 antiguos en la calle de la Sillería de aquella ciudad. Tiene grande estension, portal para tienda, otro independiente, patio, pozo, cuevas y otras muchas habitaciones. D. Elías Hernandez de Tejada, en esta corte, Arenal, 7, comercio, y don Vicente Lopez del Valle, en Toledo, Zocodover, 1, están encargados de esta venta.

MARCHA UNA FAMILIA Y alquilan su piso principal con muebles de lujo, y barato. No para huéspedes. Un matrimonio desea otro para estar como en familia. El piso está con lujo, y en proporcion barato. Darán razon, Carmen, 4, portería. (28 y 29.)

EN LA CALLE DEL LOBO, número 13, cuarto segundo, hay una señora que cede un gabinete con alcoba grandísima para dos caballeros, advirtiendole no es casa de huéspedes. (29 y 30.)

SE HALLA VACANTE EL partido de médico-cirujano de la villa de La Aquilera, provincia de Burgos, la dotacion anual por la asistencia de los pobres es de 1,000 rs. y 400 para encubrimiento de las retribuciones por iguales, y casa para vivir. Las ignias serán recaudadas por el facultativo, y consisten en cuatro cántaras de vino mosto y media fanega de Comuna Los aspirantes á él dirijirán sus solicitudes al alcalde constitucional de dicha villa hasta el 15 de setiembre próximo.

SE HA PERDIDO DESDE LA S. Red de San Luis hasta la calle de Colon, núm. 2, una sortija de oro, de cinco memorias, la cual, entregándola en dicha calle de Colon, núm. 2, cuarto tercero, se darán mas señas y el valor de ella.

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios alizados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arropa castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

BIBLIOTECA SELECTA DE

ESCRITORES ANTIGUOS ESPAÑOLES, que escribieron en lengua latina y árabe desde la dominacion romana hasta el siglo XIV de nuestra Era. Por el doctor D. L. Garcia Sanz. Se ha repartido la segunda entrega de esta interesante y patriótica publicacion. Comprenden las dos primeras entregas: el prólogo de la obra; vida de Séneca; el retrato del mismo, tomado del antiguo; su tragedia titulada Hércules Furioso, y cuatro actos del Tiestes, con texto latino y su traduccion en español, la primera que se ha publicado en nuestra lengua. Se suscribe á DOS REALES la entrega en las librerías siguientes: Sanchez, Carretas, 21; Heronulo, Arenal, 11; Durán, Victoria, 3; Guijarro, Preciados, 5, y Gonzalez, Jacometrezo, 49. Los prospectos se dan gratis en las mismas librerías.

PROGRAMA DE UN CURSO ELEMENTAL DE FÍSICA Y NOCIONES DE QUÍMICA, por don Venancio Valledor y don Juan Chavarri. SEXTA EDICION.

Esta obra, que hasta el dia ha sido colocada en primer lugar por el real consejo de instruccion pública, se vende á 30 rs. en rústica, en la librería de don Marcos Sanchez, calle de Carretas. Los señores rectores de los seminarios, así como los señores libreros que deseen adquirir ejemplares, recibirán uno gratis por cada docena que tomen y pagaren al contado.

EL COMERCIO DE SEDAS

DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado á la calle del Principe, número 4.

REWOLVERS, GRAN SURTIDO.

Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 4.—(Ag. 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 29, 31.—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

PARA VALPARAISO

Saldrá de Málaga á mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia, al mando del acreditado capitán D. Antonio Marquez Los que deseen pasaje en dicho buque se servirán avistarse con los Sres. Oruela y Zuazubiscar, calle de la Montera, 51.—(00, 00, 00, 29, 50, 51, 1.º y 2.)

NIGRITINE VEGETAL,

Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres. En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, á pesar de la perfeccion, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora, alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caída del pelo. Deseando impedir todos esos inconvenientes, hemos hecho todo lo posible para llegar á un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabajos y sacrificios, podemos asegurar, sin charlatanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigritine Vegetal, que satisface á todas las exigencias, sin perjudicar á nadie la salud. Se vende á 30 reales en los dos establecimientos de Frera, Carmen, núm. 23, y Arenal núm. 5 duplicado, únicos depósitos en esta corte.—(L. y J.)

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION DE capitales, de las rentas vitales, SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, servicio militar. Autorizada por real órden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás. CONSEJO DE VIGILANCIA.

- Sr. D. MANUEL QUINTANA, comerciante. Sr. D. JOSE MAGAZ, propietario y oficial del ministerio de Hacienda. Sr. D. FERMÍN DE LA PUENTE Y ACEPECHA, propietario. EXCMO. SR. MARQUES DE VILLAMAGNA, gentil-hombre de S. M. Sr. D. JOSE HERMENEGILDO DE AMIROLA, abogado y propietario. Sr. D. FERNANDO MADRAZO, abogado, secretario vocal. EXCMO. SR. DUQUE DE ABRANTES, Director general, Excmo. é lmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NÚMERO DE IMPONENTES.—SESENTA Y UN MIL SETECIENTOS.

CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.

TÍTULOS COMPRADOS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES. El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

- Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no engendraron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid en la Direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID. 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 50 idem. Misto de domingos y fiestas. 7 45 de la tarde. Misto de viajeros y diligencias. 8 50 idem. Tren misto regular. SALIDAS DEL ESCORIAL. 5 55 de la mañana. Tren misto regular. 5 15 de la tarde. Misto de domingos y fiestas. 7 55 idem. Tren misto regular. SALIDA DE VILLALBA. 7 45 de la mañana. Regular de viajeros y diligencias.

El tren que sale de Madrid á las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta.

El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba.

El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta.

El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.